



PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA A LA SECRETARIA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA, A LA SECRETARIA DE DEFENSA NACIONAL, A LA SECRETRIA DE MARINA A LA COMISIÓN NACIONAL DEL AGUA, Y A LA COORDINACIÓN NACIONAL DE PROTECCIÓN CIVIL PARA MANTENER ALERTA A LA POBLACIÓN Y BRINDAR APOYO AL ESTADO DE OAXACA POR LA ÉPOCA DE CICLONES Y HURACANES.

La que suscribe, Margarita García García, Diputada Federal del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo, integrante de la LXV Legislatura del Honorable Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto en el artículo 58 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de las Estados Unidos Mexicanos y conforme los artículos décimo segundo, décimo tercero, décimo cuarto y décimo quinto del Acuerdo de la Mesa Directiva por el que se establecen las reglas básicas para el funcionamiento de la Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión, someto a la consideración del pleno de esta Soberanía la presente proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a la Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana a la Secretaria de Defensa Nacional, a la Secretaria de Marina, a la Comisión Nacional del Agua, y a la Coordinación Nacional de Protección Civil, para mantener alerta a la población y brindar apoyo al Estado de Oaxaca por la época de ciclones y huracanes para brindar apoyo al Estado de Oaxaca por la época de huracanes, al tenor de la siguiente:

1

Exposición de Motivos

México por su ubicación geográfica es propenso a sufrir diversos impactos de fenómenos naturales, terremotos, inundaciones, deslaves, heladas, sequias, incendios y huracanes.

Estos últimos comienzan a entrar al territorio nacional aproximadamente desde el mes de mayo por el Océano Pacífico y a partir de junio por el Océano Atlántico, para este año el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) dio a conocer que se espera que este año, le temporada de ciclones tropicales y lluvias intensas sea muy activa, por el Pacífico se prevén de 8 a 10 ciclones, en donde la mitad pueden llegar a ser huracanes, los cuales podrían entrar por los estados de Chiapas, Oaxaca y Guerrero.

Los nombres que corresponderán a los ciclones que entren por el Pacífico son: Agatha, Blas, Celia, Darby, Estelle, Frank, Georgette, Howard, Ivette, Javier, Kay,



CÁMARA DE
DIPUTADOS
LXV LEGISLATURA

MARGARITA GARCÍA GARCÍA
Diputada Federal

*LXV Legislatura de la Paridad, la Inclusión y la Diversidad”
“2022, Año de Ricardo Flores Magón”*

Lester, Madeline, Newton, Orlene, Paine, Roslyn, Seymour, Tina, Virgil, Winifred, Xavier, Yolanda y Zeke.



2

*Imagen publicada en la página del Centro nacional de Prevención de Desastres el 18 de mayo de 2022

Para el año 2021 se pronosticaron por el mismo SMN de 14 a 20 ciclones tropicales del lado del Océano Pacífico de los cuales diecinueve fueron ciclones tropicales, seis huracanes categoría 1 o 2 y dos huracanes con categoría superior a 3.

El primer huracán de este año como bien menciono el SMN fue Agatha impacto al Estado de Oaxaca el 30 de mayo, dejó 11 muertes y 33 desaparecidos, 100 mil personas afectadas, grandes daños en la Costa Alta y en la Sierra Sur, dejó sin electricidad a 21 municipios, a varias comunidades incomunicados debido a desbordamientos de ríos y deslaves reportando 560 km de carreteras y caminos dañados, 16 puentes afectados y más de 25 mil familias damnificadas.

En este sentido, debido a las grandes afectaciones que sufrieron 31 municipios, de estos 6 se reportaron con la mayor devastación del Estado de Oaxaca el día 3 de

junio se publica en el Diario Oficial de la Federación (DOF) una Declaratoria de Emergencia Extraordinaria por el inminente impacto del huracán Agatha para 6 municipios del Estado de Oaxaca, en donde se establece:

“DECLARATORIA DE EMERGENCIA EXTRAORDINARIA POR EL INMINENTE IMPACTO DEL HURACÁN "AGATHA" PARA 6 MUNICIPIOS DEL ESTADO DE OAXACA

Artículo 1o.- Se declara en Emergencia Extraordinaria por el inminente impacto del huracán "Agatha" el 30 de mayo de 2022 para los municipios de Santa María Colotepec, Santo Domingo de Morelos, San Pedro Pochutla, Santa María Huatulco, San Miguel del Puerto y San Pedro Huamelula todos en el Estado de Oaxaca.

Artículo 2o.- La presente se expide para que el Estado de México pueda acceder a los recursos del Programa para la Atención de Emergencias por Amenazas Naturales.

Artículo 3o.- La determinación de los apoyos a otorgar se hará en los términos de los LINEAMIENTOS y con base en las necesidades prioritarias e inmediatas de la población para salvaguardar su vida y su salud.

Artículo 4o.- La presente Declaratoria Extraordinaria se publicará en el Diario Oficial de la Federación de conformidad con el artículo 61 de la Ley General de Protección Civil y en cumplimiento a lo dispuesto por el artículo 15 último párrafo de los LINEAMIENTOS.”

Para el jueves 9 de noviembre la costa de Oaxaca se vio amenazada por “Darby” y por “Blas” el cuales se preveían se pudiera convertir en huracanes, estos fenómenos meteorológicos no paso a mayores ya que se alejaron de las costas mexicanas.

Como podemos observar la temporada de ciclones tropicales podrá afectar severamente el territorio, principalmente las costas de Guerrero, Oaxaca y Chiapas, con el impacto del primer ciclón tropical de esta temporada causo grandes destrozos en Oaxaca, viéndose afectadas las comunidades de las costas, por lo que el impacto de otros ciclones evitará y seguirá deteriorando la reconstrucción de los daños provocados por “Agatha”.

Por lo anteriormente expuesto, propongo el siguiente

Punto de Acuerdo

Único. – La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta respetuosamente a la Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, a la Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana a la Secretaria de Defensa Nacional, a la Secretaria de Marina, a la Comisión Nacional del Agua, y a la Coordinación Nacional de Protección Civil, para mantener alerta e informada a la población y brindar apoyo al Estado de Oaxaca por la época de ciclones y huracanes.



CÁMARA DE
DIPUTADOS
LXV LEGISLATURA

MARGARITA GARCÍA GARCÍA Diputada Federal

*LXV Legislatura de la Paridad, la Inclusión y la Diversidad”
“2022, Año de Ricardo Flores Magón”*

Bibliografía

- Artículos, Comienza la temporada de ciclones 2022. Página Oficial del Centro Nacional de Prevención de Desastres (18 de mayo de 2022) <https://www.gob.mx/cenapred/es/articulos/comienza-la-temporada-de-ciclones-2022?idiom=es#:~:text=La%20temporada%20de%20ciclones%20tropicales,se%20espera%20en%20el%20Atl%C3%A1ntico>
- Prensa, Página Oficial de la SEDENA. <https://www.gob.mx/sedena/prensa/plan-de-apoyo-a-la-poblacion-afectada-por-el-huracan-agatha-en-oaxaca#:~:text=%2D%20560%20kil%C3%B3metros%20de%20carreteras%20y,%2D%209%20fallecidos.>
- Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Declaratoria de Emergencia Extraordinaria por el inminente impacto del huracán Agatha para 6 municipios del Estado de Oaxaca. (DOF, 03/06/2022) Recuperado de: https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5654085&fecha=03/06/2022#gsc.tab=0
- “Darby” podría convertirse en huracán en México (AL DÍA) Recuperado de: <https://aldianews.com/es/politics/politicas/darby-podria-convertirse>
- Brito, Raúl. “Blas, segundo ciclón 2022, se reformaría este fin de semana, (Big fish, jueves 9 de junio de 2022) Recuperado de: <https://www.bigfish.mx/360/Blas-segundo-ciclon-2022-se-formaria-este-fin-de-semana-20220609-0004.html>

Dado en el Palacio Legislativo de San Lázaro, a 15 de junio de 2022.

4

Atentamente

Diputada Margarita García García